

Le Collège Saint-François d'Assise à Ans

sur les pas de son saint patron

□ □

La Pastorale a été relancée en cette année 2014 au sein de notre établissement. Le projet le plus important d'un point de vue symbolique a été l'organisation d'une retraite à Assise du 5 au 9 mai, destinée à être réitérée chaque année. Notre collège puise sa philosophie en Saint François. La parole évangélique de celui-ci nous encourage à porter sur nos élèves un regard fraternel leur donnant la chance de s'épanouir dans leur individualité. Le retour aux sources, Assise, permet d'y puiser force et motivation dans l'objectif d'un don de soi le meilleur possible. Pour des raisons organisationnelles, lors de cette première expérience, seule une classe, celle de 5^e générale, a été incluse dans le projet. Celle-ci présente les caractéristiques d'un groupe multiculturel, calme, respectueux avec lequel les thèmes de la spiritualité et du pèlerinage avaient été abordés en première partie d'année, lors du cours de religion. Le groupe est entré en contact avec une spiritualité vivante et incarnée dans un haut lieu de pèlerinage. Ce voyage pionnier, dans le cadre de la pastorale fut l'occasion de poser des repères et des contacts sur place en vue d'un développement au cours des prochaines années. Dans la perspective d'élargir le projet à l'ensemble du collège, des boîtes à intentions invitaient au sein de l'établissement, élèves et enseignants à nous confier espoirs, prières, doléances.... Le groupe restreint est dès lors parti en portant plus que sa simple identité.

Sans compter le voyage et l'installation, nous avons vécu trois jours pleins à Assise. La manifestation du cheminement intérieur à réaliser par chacun des élèves, fut stimulée par de longues marches et randonnées quotidiennes poussant chacun à dépasser ses limites et barrières personnelles. Dans le but de faire naître spontanément la dimension



spirituelle, un premier jour de visites de basiliques et églises, lieux imprégnés de ferveur religieuse, entamèrent le séjour. La beauté et la magie des lieux irradiaient chacun d'eux pendant que ce beau soleil de printemps faisait sortir couleurs et plantes de leur sommeil hivernal.

Le point d'orgue fut l'ascension du *Monte Subasio*, haut de 1200 mètres qui surplombe la beauté d'Assise. Marche éreintante mais magnifique sur le flanc de cette montagne, symbole de celle que nous avons en nous tous, celle que nous nous pensons incapables de surmonter. Une appréciable prise de conscience de ne pas être seuls survient après la lecture des intentions de prières qui nous ont été confiées. Ensuite, la marche silencieuse, on gravit la montagne, on chemine dans l'enchantement des lieux, on pense à ceux qui comptent, à ceux qui nous ont confié ces intentions. Nous marchons et vivons pour eux aussi ! Cette volonté et cette solidarité vers le sommet ont suscité ce voyage en nous-mêmes, pour nous faire sortir de nous-mêmes, et à travers les autres, nous trouver.

Sous la figure bienveillante de Saint François, nous avons vu nos élèves tomber le masque et quitter leur coquille protectrice, s'épanouir au contact de cette ville belle et empreinte de ferveur religieuse. Manifestation d'un épanouissement, ils ne sont certes pas devenus meilleurs, mais ils sont devenus davantage eux-mêmes ! De la théorie à la pratique, au-delà des mots, nous avons vécu une expérience évangélique concrète où doctrine et théorie sont devenus sensations et spontanéité de l'être révélé à lui-même.

Bientôt, riches de cette retraite spirituelle, ces élèves présenteront le projet à d'autres classes avec une implication en espérant stimuler une émulation à travers le récit de leur expérience.

Voici quelques réactions d'élèves. A la question de savoir ce qu'elle allait surtout retenir de ce voyage, Manuela répond : « Les bons moments passés tous ensemble, la motivation de chacun et l'entraide. L'envie d'y arriver, d'arriver à un but, d'avoir la solidarité et une attitude posée. ». Sébastien ajoute : « Je n'oublierai pas la petite chapelle de Saint François placée dans la grande église » (la Basilique Sainte-Marie-des-Anges). Ayman rajoute que « ça a été une bonne expérience avec un bon groupe, que ce soit au niveau amical ou au niveau du respect. En fait, on est une classe soudée. » Enfin, Younes nous dit : « J'ai appris à ne pas baisser les bras devant une épreuve difficile. »

C'est presque à l'unanimité que l'arrivée au sommet de la montagne est présentée comme le plus beau souvenir.

A la question « Qu'est-ce qui a changé en toi » notons les réponses de Fanny : « le fait de juger les gens avant de les connaître » ; Sébastien : « je penserai autrement, je me dirai qu'il y a pire que mes petits soucis ». Enfin, Caroline : « je vais être plus simple et plus sûre de moi, je ne vais plus me décourager à chaque étape difficile ! »

Enfin, en ce qui concerne ce qui a été appris par rapport à la spiritualité, Chloé nous dit : « J'ai ressenti quelque chose lors de la marche silencieuse ; après avoir lu les intentions, je me suis sentie bien, apaisée. J'ai pu réfléchir, penser à d'autres personnes tout en marchant dans un air pur. » Rabia s'est dit que « avoir la foi, c'est à l'intérieur. »

Beaucoup ont été impressionnés par les monuments ainsi que par les moines franciscains et les sœurs clarisses. Sébastien : « Je savais qu'ils étaient fort croyants en Italie, mais je ne me doutais pas qu'ils étaient autant impliqués dans la Religion... »

Ce voyage nous aura marqué profondément, mais gageons qu'il ne soit pas terminé. En effet, Assise et notre saint patron continuent à vivre en nous et à éclairer nos visages de leur douce lumière.

M. Dal Fabbro, professeur

Source : <http://www.csfa.be/>

Reproduit avec l'aimable autorisation de la Direction